
! ! ! !蓬莱路二小近日举办足球嘉年华，用踢
球为学业“助攻”。全校班班有足球队，周周

有比赛，每逢双休日，学校足球场的预约单，
总是从早到晚排得满满当当。图为前国家足
球队队员孙吉!刘军和孩子们体验足球快乐

时光 陆梓华 李铭珅 摄影报道
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! ! ! !本报讯 （首席记者 施捷）今年 !月 !

日是第 ""个全国“爱眼日”。据市卫生计生委今
天提供的数据，"#$!年，本市对 $"%万余中小
学生进行了视力筛查，视力不良率为 &'(%")，
其中小学 '*(%+)，初中 !,(%%)，高中 -&(.")。
上海市中小学生近视率高于全国平均水平。

近年来，我国儿童青少年近视患病率迅
速攀升，并且近视发病呈现初始年龄提前、发
生后呈进行性进展趋势。儿童青少年近视问
题已逐渐成为一个重大的公众健康焦点。专

家指出，近视的成因为遗传基因和环境因素
共同作用，目前已经可以肯定，过多近距离用
眼和户外活动时间过少，是导致儿童近视的
最主要环境因素。而最新研究表明，增加儿童
户外时间，让儿童暴露在大自然光线环境下，
可能是一个有效的方法。

据记者了解，为遏止儿童近视患病率不
断攀升的势头，本市加大了在儿童近视防控
公共卫生领域的投入，市政府已连续在三轮
公共卫生三年行动计划中支持青少年眼保健

惠民项目，并于 "%$+年将儿童青少年屈光发
育档案的建设，列入本市基本公共卫生服务
项目，第一时间筛查发现近视儿童和近视高
危儿童，以便及时治疗和干预。第四轮公共卫
生三年行动计划中的青少年近视干预项目则
联合教育部门，在本市 -个区的试点学校通
过增加学生户外活动和养成良好用眼作息习
惯，建立科学、有效的青少年近视干预模，降
低近视新发生率。

今年“爱眼日”的活动主题是“‘目’浴阳

光，预防近视”。本市有关部门组织开展了一
系列宣传教育活动，其中包括市眼病防治中
心联合市科技艺术教育中心举办的第二届
“目”浴阳光预防近视———上海市儿童青少
年草木贴画创意大赛。在今天上午于上海植
物园举行全市性“爱眼日”主题活动中，除多
单位共同举办的“目”浴阳光预防近视———
户外草木大搜索定向赛活动外，还安排有眼
科医师现场咨询和发放眼病防治及眼保健
知识宣传资料等。

上海中小学生近视率居全国之首
过多近距离用眼和户外活动太少是主要环境因素

! ! ! !本报讯（记者 左妍）从最初的“国际针灸
培训”到包括多种中医专业课、短期进修培训
和汉语学习的多元化国际教育项目，上海中医
药大学国际教育多年的发展过程中，中医文化
被一批批顺利学成的国际学生们带出了中国
国门。昨天，由上海中医药大学国际教育学院
与加拿大中文教学学会联合举办、国际教育学
院汉语教学中心承办的 "%$*年加拿大高校暑
期汉语项目顺利结业。

该项目自 "%%- 年开始实施，至今已举

办了十届。随着影响力逐渐扩大，项目还获
得了国家教育部留学生基金委员会的大力
支持，吸引了越来越多的加拿大名校优质学
生参加。
据悉，本届学员人数为 "!人，为历届来学

生人数最多的一次，明年预估人数将达到 &%

名。学员来自英属哥伦比亚大学、加拿大维多
利亚大学、多伦多大学、加拿大西蒙弗雷泽大
学等著名高校。这些国际留学生不仅是学习
者，也成为中医和中华文化的传播者。

在国际教育中推广中医文化
中医大多元化教育项目受海外学生追捧

! ! ! !本报讯 （记者 王蔚 特约通讯员 思媛）
上海市高中国际课程班考生预录取签约于 !

月 '日 $"时至 &日 $"时进行。今年本市有
$%所公办高中、$%所民办高中参加国际课程
班的招生工作，另有 $所中外合作办学的高中
学校参照国际课程班的方式进行招生。
市教育考试院近日发出通知，符合高中国

际课程班招生条件且被学校预录取的上海生
源考生，应在规定时间内前往学校，由学校安

排在市教育考试院指定网站上进行预录取签
约。已与高中国际课程班签约的考生不得要
求更改或放弃预录取学校。上海生源考生须
参加本市初中毕业统一学业考试，公办高中
国际课程班预录取考生的录取总分须达到市
统一划定的高中“提前招生录取”最低控制分
数线，民办高中国际课程班预录取考生的录
取总分不得低于学校招生方案规定的最低控
制分数线。

! ! ! !本报讯（记者 左妍 通讯员 沈莉）为积
极推广中医药适宜技术的应用、开展群众中医
药健康教育、拓展基层医疗卫生中医药业务，
昨天，上海中医药大学附属岳阳中西医结合医
院与江西省赣州市兴国县中医院签约合作共
建，双方将在医院管理、医疗技术、人才建设、
科研、教学、支部共建等方面将进行广泛合作，

共同完善医疗服务质量体系。
签约仪式后，来自上海的各科专家进行了

大型义诊活动。上海三甲医院通过与基层医院
之间建立长期稳定的对口支援与协作关系，加
强和改善革命老区的医疗卫生服务，为江西兴
国老百姓的健康做一件实实在在的好事情，为
偏远地区百姓带来实惠。

补上偏远地区医疗技术短板

报考高中国际课程班今起签约

! ! ! !本报讯“是的，我创业了。这意味着我要
从零开始……”昨天，曾经担任上海市第一妇
婴保健院院长的段涛正式宣布创业。
段涛，今年刚卸任一妇婴院长的职务，他

因在网上创立了孕产及两性类话题公众号
“段涛大夫”而收获大批女性粉丝，人气火爆。
他的创业公司具有体制内与体制外混合；医
院管理公司与医生集团的混合；国内与国外
混合；专业与行业混合；投资与运营的混合的
特点。段涛说，国家卫计委颁发第 $"号文，鼓
励医生创业，支持在职医生开医院开诊所。也
就在最近，国家人力资源社会保障部颁发第
+号文，鼓励事业单位人员在职创办企业，不
用辞职。“形势喜人，形势催人，形势不等人。”
段涛用这样的描述表达了现在国家宏观政策

对于医生创业者的利好。
在段涛看来，无论是公立医疗机构，还是

私立医疗机构都有许多不如人意的地方，其最
大的优势就是对于这个行业非常了解，“总得有
人有勇气去面对这些挑战，去改变这些现状。”
据透露，目前已经有一些国内优秀的妇儿医疗
机构与段涛在洽谈进一步合作的机会。段涛
说，自己还是一名一妇婴的医生，还会在一妇婴
看门诊、做手术，也会在同济大学做教授、带学
生、做科研。至于他的热门公众号，也将持续更
新，为粉丝提供有趣有用的医学科普信息。
“这次我宣布创业，并没有向我的朋友

们、同事们和领导透露，因为我不想给他们劝
我的机会，我也不想给自己留退路。”段涛说。

（莫名）

网红院长!"我创业了#

段涛表示还会在一妇婴看门诊做手术写公众号


